
RESPONSABILIDAD E ILUSIÓN POR LAS FUTURAS GENERACIONES 
 
Cuando te llama Paco Casero, nunca es por un tema baladí. Así que cuando me llamó hace unos 
meses para pedir que el ayuntamiento de Vélez Blanco se sumara apoyando esta gran iniciativa, 
me quedé entusiasmado. Llevamos la moción al pleno. Los tres grupos políticos representados 
en el pleno la aprobamos. Por unanimidad, hecho que resalto con gratitud hacia mis compañeros 
concejales. Con la altura de miras como se merece esta magnífica iniciativa. Actualmente, ya son 
muchos los ayuntamientos que apoyamos esta iniciativa de la sabia Fundación Savia. 
 
Me alegro mucho de que en España estemos siguiendo el camino emprendido por algunos 
países con la creación de organismos específicos de la protección de las generaciones futuras. 
No me esperaba menos en un país que es campeón mundial en donación de órganos.  
 
Un fundamental marco referencial es la Declaración sobre las responsabilidades de las 
generaciones actuales para con las generaciones futuras de la UNESCO”, de 1997. Hasta aquí, 
todo bien. Ahora: el cargo del defensor es hermoso y de suma importancia, pero también muy 
exigente, casi titánico. Una visión holística de las cosas, una integridad moral ejemplar, una 
pasión por la causa y templanza en el proceder, una actitud positiva y dialogante, tolerancia por 
supuesto, pero también ser motivador y mediador. Fundamental es su independencia, su 
compromiso con el bien común de ahora y del futuro. Este cargo sólo lo pueden desempeñar 
los/las mejores. Debe ser el cargo institucional más valorado por la sociedad. 
 
Yo vivo un pequeño pueblo andaluz. Evidentemente, en todos los sitios hace falta un Defensor 
de las generaciones futuras, pero máxime en las zonas rurales tan amenazadas por el 
despoblamiento. Necesitamos amor y pasión por nuestro entorno natural y social. Para 
mantener la llama viva y la puerta al futuro abierta. 
 
También tenemos que aprovechar la gran experiencia de los mayores en este proceso. Honrar a 
los mayores como “patrimonio humano viviente” y estimular y profundizar el diálogo me parece 
fundamental. 
 
Es un asunto de todos, gobiernos, actores económicos y sociedad civil en general de llenar este 
reto con vida y mucha participación. Es un honor haber podido contribuir y seguir contribuyendo 
con una minúscula parte a esta gran iniciativa. Seamos conscientes de nuestras obligaciones 
frente a las generaciones futuras y obremos en consecuencia. 
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